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 TOP 6: Berichte der Abteilungen und Fachbereiche 
 

Badminton 
 

Erfolgreichste Badminton Saison mit 3 Meistertitel 

Die 1. Mannschaft startete letztes Jahr mit nur einer Dame in die Saison und mit der Aussicht auch 

erstmal weiterhin so in die Saison zu gehen. Der erste Spieltag konnte mit zwei Unentschieden 

beendet werden, obwohl jeweils ein Damenpunkt fehlte. Doch glücklicherweise kam an einem 

Trainingsabend eine punktspielerfahrende Spielerin in die Halle, die viel Lust hatte, mit uns in der 

Mannschaft zu spielen. Schnell konnte ein Spielerpass beantragt werden und am zweiten Punkt-

spieltag standen wir schon im Doppelpack auf dem Spielfeld und konnten unsere ersten 

Damendoppel gewinnen. Auch im Einzel behielt Chiharu meistens die Oberhand, so dass wir un-

sere Damenpunkte für unsere Mannschaft bringen konnten. Nicht zu vergessen, sind natürlich 

auch unsere Herren. Die besten Herren in der Staffel in dieser Saison sind Volker und Luis, mit nur 

einer Niederlage im Einzel, und starkaufgestellten Herrendoppeln. So sah die Rückrunde auf einmal 

ganz anders aus. Wir wollten den Aufstieg und holten ihn uns. Für die nächste Saison in der Be-

zirksliga konnten wir noch ein paar Spitzenspieler dazugewinnen und freuen uns auf die nächste 

Saison. 

 

In der Hobbyliga konnte die Saison wieder immer erfolgreich gestartet werden mit drei Damen und 

vielen erfahrenen Spielern. Die Siege häuften sich und keine Niederlage war in Sicht. Der Meister-

titel schon nah. Doch leider verletzte sich die Spitzenspielerin Monika. Wer konnte jetzt 

einspringen? Wird der Traum platzen vom ersten Meistertitel? Doch glücklicherweise konnte Fran-

ziska aushelfen und ein spannendes Einzel im 3. Satz gewinnen. Jens konnte den entscheidenden 

Punkt zum Gesamtsieg holen. So war die Freude riesengroß, ungeschlagener MEISTER der Hobby-

liga.  

 

Unsere U19 Mannschaft konnte genauso erfolgreich die Saison beenden. Ungeschlagen führen sie 

die Tabelle die gesamte Saison oben an und freuen sich riesig über den KREISMEISTER dieses Jahr. 

Mit dabei waren Florian, Torben, Mathis, Emily, Josie 

Die U15 Mannschaft startete das erste Mal in die Punktspielsaison. Da ging es erstmal um Erfah-

rungen sammeln und einzelne Siege zu erzielen. Es hat allen viel Spaß gemacht und positiv wird in 

die neue Saison geschaut. 

 

Da unsere Halle gerade wieder gut mit jungen motivierten Spielern besucht ist, werden wir noch 

eine Jugendmannschaft an den Start bringen. Auch im Erwachsenenbereich sind wieder genügend 

Spieler da, so dass wir für die nächste Saison glücklicherweise wieder mit einer Mannschaft in der 

1. Kreisklasse starten können. 

 

Diese Saison hatten wir in der Bezirksmeisterschaft der Jugend einige Titel gewinnen können. Im 

Mädcheneinzel U15 gewann Emily den 3. Platz. Im Mixed erreichte sie mit Florian ebenfalls den 3. 

Platz. In der U17 gewann Torben den 4. Platz und im Einzel U19 konnte Julian den 1. Platz erreichen. 

Am 06. Mai veranstalteten wir unseren Wasserturm-Cup. Dieser war mit 20 Teilnehmern gut be-

sucht. Die Stimmung war toll. Schöne Dopppelspiele kamen zum Zuge. 
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Am Sonntag den 07.Mai war die Halle richtig gut gefüllt. Die Kids kamen mit ihren Eltern in die 

Halle geströmt. In Altersgruppen wurden die Kids eingeteilt, um in Gruppenspielen Einzelerfahrun-

gen zu sammeln. Zum Aufwärmen spielten die Eltern mit den Kids noch ein Doppel gegen andere 

Familien aus der Gruppe. Die Stimmung war ausgelassen und alle erfreuten sich später über die 

tollen Preise. Von den Eltern hat nun der ein oder andere Lust am Badminton und wurde schon 

beim Erwachsenentraining gesehen. Eine Rundum tolle Veranstaltung. Wir freuen uns schon auf 

nächstes Jahr. 

 

Nancy Gorray 
-Abteilungsleitung-  

 

 

Basketball 
 

Die Trainingssituation entwickelte sich seit der letzten Delegiertenversammlung positiv. Erfreuli-
cherweise viele neue Jugendliche haben sich für Schnuppertrainings angemeldet. Das gilt 
durchgehend für Minis bis U18. Auch wenn nicht alle dabei geblieben sind, konnte (ab November 
2022) daraus ein zusätzliches weibliches Jugendteam U14/U16 mit Übungsleiterin Lara initiiert 
werden. Bei den Minis ließ die Größe der Gruppe - auch angesichts der vorhandenen Trainingsflä-
che - ab November 2022 leider keine weiteren Probetrainings mehr zu. 
Seit Mai 2022 unterstützt Johann als Helfer Sarah bei den Minis. Im Herbst 2022 hat Johann auch 
an einem Sportassistenten-Lehrgang in Lehrte teilgenommen. 
 
In den Sommerferien gab es wöchentliches Training in der Sporthalle im Schulpark. Die Jugend-
teams haben das Angebot nur vereinzelt wahrgenommen. 
 
Ab August 2022 hilft Artjom als Übungsleiter bei der U16 aus. 
Bei den Erwachsenen hielten sich die Veränderungen vergleichsweise in Grenzen. Sowohl das Da-
men- als auch das Herren-Team haben am Spielbetrieb teilgenommen und dies auch mit Platz 1 
und 3 zu nutzen gewusst. 
 
Neben dem Trainings- und Spielbetrieb gab es langsam wieder einzelne Events, oder hätte es ge-
ben sollen. 
 
Sarah und Christian haben mit ein paar Jugendlichen am 10.06.22 den Tag der Niedersachsen be-
sucht. 
 
Ein für den 28.08.22 geplanter Aktionstag musste ausfallen. Die Organisation und Werbemaßnah-
men waren doch zu kurzfristig. 
 
Beim CityLauf (09.09.22) waren wir erstmals wieder mit ein paar Läufer:innen vertreten. Im De-
zember 2022 fand ein Nikolausturnier für Jugend sowie für die Erwachsenen statt. 
Leider konnte ein für März 2023 geplantes Ostercamp nicht stattfinden. Es soll im Herbst nachge-
holt werden.  
 
Dafür konnte im März 2023 mobiler Basketballkorb bestellt und geliefert werden. Die Nutzung ist 
für Outdoor-Training und Events (Tag des Denkmals, Stadtjubiläum, Sommerfeste, etc) geplant. 
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Ein großer Dank für 2022/2023 gebührt an dieser Stelle insbesondere den Übungsleitenden Lara, 
Sarah, Artjom, Daniel, Johann und Leon sowie den Schiedsrichter:innen Lena, Vivetha, Adnan, Ar-
min, Christian, Daniel und Timo. 
 
 
Christian Kant 
-Abteilungsleitung-  
 

 

Behinderten-/Koronarsport 
 

Das Jahr 2022 liegt hinter uns und es war für die Behinderten- und Koronarsport – Abteilung sehr 

erfreulich. Wegen der hohen Fallzahlen konnten wir im Monat Februar leider nicht trainieren. Dies 

war aus Sicht der Ärztinnen notwendig. 

Die Anzahl der angemeldeten Teilnehmer/innen beträgt aktuell 44 Personen 33 Mitglieder/innen 

sind dem LSV angehörig, 11 nehmen mit einer ärztlichen Verordnung teil. 

Auch in diesem Jahr gilt mein besonderer Dank unseren sehr engagierten Übungsleiterinnen Uschi 

Engling-Geerligs und Jutta Lödding, sowie den betreuenden Ärztinnen. Nicht zu vergessen dem ge-

schäftsführenden Vorstand des Lehrter Sportvereins für die gute Zusammenarbeit mit unserer 

Abteilung. 

 
 
Georg Plata 
-Fachbereichsleitung- 

 
 

Fitness 
 

20.01.2022 

Informationsabend am Fitnesstresen-  Ernährungsberatung 

Im Rahmen der Infoveranstaltung konnten sich die Mitglieder über gesunde Ernährung im Zusam-

menhang mit Fitness, Kraft und Ausdauertraining informieren. 

 

11.03.- 13.03.2022 

Der LSV- Sportpark bei der Lehrter Messe 

Der Sportpark hat auf der Lehrter Messe „Lehrte, meine Welt“ ein kleines mobiles Gym aufgebaut, 

sodass die Besucher die Geräte ausprobieren und auf den Geschmack kommen konnten. Am Sonn-

tag präsentierte das Kickbox- und Jumpingteam ihr Sportparkprogramm auf der Bühne. 

 

18.03.2022 

Die große Eröffnung der Umkleidebereiche- Moonlight Training 

Nach der Umbau- und Renovierungszeit wurden die Umkleidekabinen und der Wellnessbereich 

feierlich mit einem Moonlight-Training eröffnet. Die Live-Musik eines DJs und der Sektempfang 

brachten Stimmung auf die Trainingsfläche und unsere Kurstrainer heizten den Teilnehmern auch 
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schon vor den Saunaaufgüssen gut ein. Die leckeren frisch selbstgemachten Smoothies und das 

Snackbuffet rundeten den Abend ab.  

01.04.2022 

Mehr Nachhaltigkeit im Sportpark - Einführung Mikrofasertücher 

Seit dem April 2022 nutzt der Sportpark Mikrofasertücher zum Desinfizieren, um möglichst viele 

Papier einzusparen. 

 

13.06.2022 

Neustart des Badminton Open Evening  

Seit Juni 2022 ist das beliebte Badminton Open Evening zurück. Alle Badmintonbegeisterten haben 

die Möglichkeit am Montagabend zusammen im Sportpark zu spielen.  

 

07.2022. 

Virtuelles Cycle - Einweihung des Beamers im Cycleraum 

Mit der Einführung des Beamers nehmen die Cycle Trainer die Kursteilnehmer mit in eine virtuelle 

Welt. Egal ob Cycle auf Mallorca oder Cycle zu einem Live Konzert, den Möglichkeiten sind keine 

Grenzen gesetzt. 

 

11.2022 

Einrichtung des Trainerpoints auf der Trainingsfläche 

Um die Betreuung auf der Fläche auszuweiten haben wir im November 2022 einen Trainerpoint 

für die Mitglieder eingerichtet.  Dort können sie jederzeit auf uns zukommen und haben eine Über-

sicht, wer gerade auf der Fläche für Fragen, Hilfestellungen etc. zuständig ist. 

 

Daniel Stumpf 
-Fachbereichsleitung-  
 

 

Gesundheit und Prävention 
 

Am 21.03.2022 fand unsere erste Fachbereichsversammlung statt, auf der Wahlen im Vordergrund 

standen. Zunächst wurde Inge Isaac, die den Fachbereich seit der letzten Mitgliederversammlung 

im Juli 2021 kommissarisch leitete, offiziell zur Fachbereichsleiterin gewählt. Als Stellvertreterin 

stellte sich Jutta Lödding befristet zur Verfügung. Befristet, bis der anstehende Transfer von Berei-

chen aus Renate Nilson-Neugebauers Abteilung Turnen & Gymnastik vollzogen sein wird. Im 

Anschluss wurden die uns zustehenden 5 Delegierten sowie die Stellvertreter gewählt 

Bis April/Mai war unser Sportbetrieb noch stark von Corona geprägt und fand eingeschränkt aber 

regelmäßig statt. 

In den Sommerferien wurden sportliche Aktivitäten größtenteils aufrechterhalten. Die Damen der 

Intensivgymnastik walkten um das Iltener Holz und hatten fünf Fahrradtouren geplant, von denen 

letztendlich leider nur zwei stattfinden konnten, eine nach Laatzen in den Park der Sinne und eine 

nach Burgdorf. Zwei Touren mussten wegen Regen und eine wegen Extremhitze abgesagt werden. 
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Am 10.11.2022 fand eine gemeinsame Versammlung der Abteilung Turnen & Gymnastik und des 

Fachbereichs Gesundheit & Prävention statt. Aus der ehemaligen Abteilung Turnen- und Gymnas-

tik wurden sieben nicht wettkampfbezogene Übungsstunden in den Fachbereich „Gesundheit und 

Prävention“ transferiert. Die Gymnastikgruppen von Christiane Rösner, Edeltraud und Dietfried 

Sieber, Monika Sajok, Ulrike Busche und Herta Nimbach werden ab sofort dem Fachbereich „Ge-

sundheit und Prävention“ zugeordnet. Die ehemalige Frauen-Wettkampfgruppe (ÜL ehemals Elke 

Hess, jetzt Herta Nimbach) wird umbenannt in „Frauengymnastik“, aus „Erlebnistanz für Senioren“ 

wird „Bewegung und Tanz für Senioren“, 

 

Am Donnerstag, den 15. Dezember 2022 luden Ulrike Busche und Monika Sajok zu Bewegung und 

Tanz am Nachmittag mit anschließender Weihnachtsfeier ein. Eine absolut gelungene Veranstal-

tung, die allen Teilnehmern sichtlich große Freude bereitete.  

 

Im Jahr 2022 lief der Übungsbetrieb den Umständen (Corona) entsprechend reibungslos, was letzt-

endlich der tollen Zusammenarbeit und unermüdlichem Einsatz  der Übungsleiterinnen zu 

verdanken ist. 

  

Einen ganz besonderen  Dank gilt unserer Mitturnerin Frauke Schlicke, die bei Ausfall der Übungs-

leiterin für Intensivgymnastik tatkräftig und engagiert zur Verfügung stand. 

Inge Isaac 

-Fachbereichsleitung- 

 

Handball 
 

Eine ereignisreiche Saison liegt nun hinter uns. Nach der Neubesetzung der Abteilungsleitung im 

vergangenen Jahr und einigen Veränderungen im Vereinsleben, hat die Handballabteilung des 

Lehrter SV eine tolle Saison hinter sich gebracht, die wir abschließend als durchweg positiv be-

trachten können. Die 1. Herren (5. Tabellenplatz in der Oberliga Niedersachsen, Stand: 14.05.2023) 

ist eng zusammengewachsen und stellt in der kommenden Saison, nicht zuletzt aufgrund namhaf-

ter Neuzugänge, einen außerordentlich starken Kader. Besonders hervorheben wollen wir das 

Abschneiden der 1. Damen. Neuformiert, da es zuvor keine 1. Damen gab, merkte man schnell, 

dass in der Saison vieles möglich sein wird. Ohne Niederlage erreichten sie den ersten Platz und 

stiegen in der Meisterrunde in die Landesliga auf. Darauf sind wir als Abteilung wirklich stolz und 

wir wünschen unseren Damen weiterhin viel Erfolg in der kommenden Saison.  

Auch die Handballabteilung spürte die immer noch anhaltenden Veränderungen, die durch die 

Corona-Pandemie hervorgerufen wurden. Während Nachbarvereine große Schwierigkeiten hat-

ten, den Spielbetrieb nach der Pandemie aufrechtzuerhalten und sich einige Vereine aufgrund 

dieser Problematik zusammenschließen mussten, ist es uns gelungen, den Handball in Lehrte in 

nahezu gewohntem Umfang zu erhalten. Die aktuell steigenden Mitgliederzahlen auf mittlerweile 



8 

298 (Stand: 10.05.2023) geben uns Zuversicht und zeigen uns ein steigendes bzw. wiederkehren-

des Interesse am Handballsport in Lehrte. Die Tatsache, dass wir für die neue Saison gleich drei 

Mannschaften mehr anmelden konnten, untermauert diese Entwicklung. An diesen Trend wollen 

wir unbedingt anknüpfen und den Handball in Lehrte stärken und stetig verbessern. Wir sind sehr 

dankbar über die zahlreichen Trainer:innen, Eltern und Helfer:innen, die diesen wunderbaren 

Sport in Lehrte überhaupt erst ermöglichen.  

 
Niklas Fröhlich 
-Pressewart- 

 

Judo 
 

Ein tolles Ereignis, an dem unsere Abteilung teilnehmen durfte, war der "Tag der Niedersa-

chen". Das Land Niedersachsen veranstaltet, vom 10. bis 12. Juni 2022, verspätet die 75 Jahr 

Feier des Landes mit einer Feier rund um den Maschsee. Wir unterstützten den Niedersäch-

sischen Judobund an seinem Stand.  

 

In Zusammenarbeit mit Judoka anderer Vereine Hannovers, war das ein effektives und erfolg-

reiches Unterfangen. Es wurden Vorführungen rund um das Thema Judo vorgeführt und 

natürlich auch Spiele wie die Judo-Safari veranstaltet, sowie Fragen zu unserem Sport beant-

wortet.  

  

Am 25.06. gab es ein Poolturnier in Burgdorf.  

Wir sind mit 3 Kämpfer hingefahren:  

Henry Ole Pelz, Carlotta Franz und Moritz Skoda.  

Unsere Judoka haben erfolgreich am Pooltunier im vergangenen Jahr teilgenommen. Es war ihr 

erstes Turnier und sie sind mit positiven Eindrücken, sowie einer weiteren  

Erfahrung heimgefahren. Sie waren echt super auf der Matte und haben Toll gekämpft!  

  

Vor den Sommerferien, am 2. Juli, haben unsere Judoka natürlich wie jedes Jahr, ihre Halbjahres-

prüfungen erfolgreich abgelegt. Dies bescherte den Kids zugleich einen positiven Einstieg in die 

Ferien.  

Weiß/gelb: Alicya Orzeda, Hannes Schwaldt, Manas Daskaya, Alice To, Carlotta Franz, Jayson Oli-

veira und Wiktor Komorniczak.  

Gelb: Rodion Maasberg.  

Gelb/orange: Till Kopetzki.  

Orange/grün: Taylor Hoare und Hans Pitzschel.  

SUPER LEISTUNG!!!  

  

Am 09.07.22 haben wir die Sommerpause, mit einem Abschlusstraining und anschließendem ge-

meinsamen Grillen, eingeläutet.  
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Zusammen mit Judoka und deren Familien, genossen wir bei gutem Essen und leicht bewölktem 

Himmel, die Alljährliche Verabschiedung in die Ferien.  

Natürlich durfte die Wasserschlacht nicht fehlen, auf die sich schon Jung und Alt gefreut haben.  

Klitschnass und mit einem Strahlen im Gesicht, endete die Verabschiedung, jedoch schon mit Vor-

freude aufs nächste Jahr!  

Vielen Dank an alle die unterstützt und geholfen haben, damit alles so reibungslos ablief!  

  

Die zweite und letzte Prüfung für das Jahr, fand am 17.12.2022 statt.  

Mit insgesamt 11 Prüflingen, haben auch wieder alle mit wirklich guten Leistungen bestanden.  

Geprüft wurde für:  

Weiß/gelb: Carolin Wagener, Sergio Muchajew und Jan Soller.  

Gelb: Julia-Marie Brandes, Alicya Orzeda, Tamme Salzmann, Daniel Große, Henry Ole Pelz und 

Carolin Wagener.  

Grün: Taylor Hoare, Agnes Pitzschel und Leah Stock.  

HERZLICHEN GLÜCKWUNSCH!!!  

Wie in jedem Jahr, fand auch dieses Mal, am 17.12.2022 wieder eine Übernachtung statt. Mit 

knapp 25 Personen, war die Veranstaltung gut besucht und die Trainer hatten ordentlich zu tun. 

Mit Nudeln Bolognese zum Abendessen und frischen Brötchen zum Frühstück, sowie viel Spiel, 

Spaß und guter Laune, waren unsere Judokas sehr begeistert von dem Event.  

  

Am Samstag den 25.03.23 fing der Blau-, Braun-Lehrgang an.  

Der läuft über mehrere Wochen und da schwitzen von uns Taylor Hoare, Janine Röpke und Leah 

Stock auf der Matte und geben ihr Bestes.  

Die Prüfung ist am 1. Juli 23 und wir drücken euch die Daumen   

  

An dieser Stelle bedanke ich mich für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung aller Be-

teiligten.  

 

Andreas Röpke 

-Abteilungsleitung- 

 

Kinderbewegungsangebote (KiBa) 
 

Das Jahr 2022 bei den Kinderbewegungsangeboten war voller unvergesslicher Ereignisse und 
spannenden Veranstaltungen.  
 
Im Februar veranstalteten wir eine aufregende Faschingsparty in der Kindersportschule und beim 
Mutter-Vater-Kind Turnen, bei der die Kinder und die Eltern in bunten Kostümen tobten und 
Spiele spielten. 
 
Im Sommer wurden in der KiSS viele spannende Sportarten ausprobiert. Wasser darf im Sommer 
nicht fehlen, so wurde mehrmals die Abteilung Wasserball besucht. Dort probierten die Kinder 
sich aus und lernten viel! Die nächste Abteilung die die KiSS besuchte, war die Tennisabteilung. 
Die Kinder lernten zu spielen, und das gar nicht mal so schlecht! Für einige war dieser Besuch der 
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beginn für eine neue Leidenschaft. 
 
Am 12. Juli stand das Abschlussfest der KiSS an, das von Emotionen geprägt war. Die Kinder zeig-
ten stolz ihre sportlichen Fortschritte und saßen noch lange vor der Halle zusammen. 
Am 29.08.22 startete das neue KiSS-Jahr. 140 Kinder im Alter von 4 bis 10 Jahren freuten sich da-
rauf neue Sportarten kennenzulernen und auszuprobieren.  
Auch unsere Krabbel- und Sportmäuse freuten sich über viele neue Gesichter. Besonderer Dank 
geht an unsere Claudia, die die Eltern und Kinder immer wieder mit gemeinsamen Bastel- und 
Spielaktionen überrascht. 
 
Am 31. Oktober fand unsere Halloweenparty statt. Die von Laura organisierte Veranstaltung, bei 
der die Kinder gruselige Kostüme trugen und an lustigen Aktivitäten teilnahmen, war ein voller 
Erfolg. Auch hier konnte man die gute Stimmung förmlich einsaugen! Das Highlight war das große 
Spinnennetz, das alle Teilnehmer*innen begeisterte. 
 
Der Winter begann mit unserem Adventsshopping am 10. Dezember. Die Kinder hatten die Mög-
lichkeit, sich in unserem Parcours auszutoben und an verschiedenen winterlichen Aktivitäten 
teilzunehmen, wie zum Beispiel Tanzen, Singen und Basteln. 
 
Am 20. Dezember fand unsere KiSS-Weihnachtsfeier statt, bei der alle Kinder in Weihnachtsstim-
mung gezaubert worden sind. Die Überraschung und Freude waren groß, als der 
Weihnachtsmann plötzlich persönlich vorbeikam und die Kinder mit Geschenken überraschte. 

Das größte Ereignis des Jahres war zweifellos unsere Ferienfreizeit auf Borkum, bei der 20 Kinder 
und unsere Betreuer Laura, Imke, Jannes und Nico viel Spaß zusammen hatten. Direkt am Anfang 
fand eine fantastische Wattwanderung statt, bei der die Kinder die einzigartige Natur erleben 
konnten. Es gab unvergessliche Tage am Strand mit riesigen Wellen und vielen kleinen Spielen, 
darunter das Bauen von Sandburgen. Als krönender Abschluss wurden die Highlights der Freizeit 
als kleine Sketche vorgeführt. Dabei stach besonders Jo mit der Parodie zur Wattwanderung her-
vor. 

Das Jahr 2022 war somit für unsere Kinder in den Kinderbewegungsangeboten ein Jahr voller 
Freude, Gemeinschaft und sportlicher Erfahrungen, die die Kinder sicherlich lange in Erinnerung 
behalten werden. 

 Ein voller Erfolg! 

 
 
Imke Hogrefe 

-Fachbereichsleitung-  

 
 

Leichtathletik  

 

-Bericht liegt uns nicht vor- 
 

Poker 
 

-Bericht liegt uns nicht vor- 
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Rehabilitationssport 
 

-Bericht liegt uns nicht vor- 

 

Schwimmen/Wasserball  
 

In der zweitältesten Abteilung des Lehrter Sport-Vereins konnten die Aufräumarbeiten nach der 

gut drei Jahre währenden Corona-Welle weitgehend erfolgreich durchgeführt werden. Damit ist 

jetzt auch wieder das sportliche Geschehen dankeswerterweise in den Blickpunkt des Geschehens 

zurückgekehrt.  

Gänzlich zu den Akten gelegt sind die Seuche und ihre Ausläufer jedoch noch längst nicht: Bundes-

weit haben die schon vorher bedenklichen Schwimmfähigkeiten bei den Kindern flächendeckend 

neue Tiefststände erreicht. Dieses wirkt sich nicht nur im tagesaktuellen Geschehen der Vereine 

hinderlich aus, sondern ist auch ein gesamtgesellschaftliches Problem. Da sind die zum Teil unter 

der Beteiligung von Hauptverein und Abteilung zwischenzeitlich abgehaltenen Schwimmkurse nur 

ein Tropfen auf den heißen Stein, verdeutlichen aber den gesellschaftlichen Wert der Sportvereine 

über ihr Kerngeschäft hinaus.  

Seit dem vergangenen Sommer konnten sich die Abteilungsmitglieder aber zumindest wieder weit-

gehend dem sportlichen Geschehen widmen. Der Übungs- und Wettkampfbetrieb der 

Schwimmgruppen brachte ein reichhaltiges Angebot und geht von den jüngsten Kindern bis hin zu 

den sogenannten „Masters“, deren älteste Aktive bereits das 70. Lebensjahr erreicht haben. Die 

Auftritte im gemeinsamen Schwimmteam der SG Lehrte/Sehnde, der seit 1981 bestehenden Start-

gemeinschaft mit dem TV Eintracht Sehnde, brachten mehr als ein Dutzend besuchter 

Veranstaltungen. Für Schlagzeilen mit Titeln auf niedersächsischer und norddeutscher Ebene sowie 

einem Landesjahrgangsrekord hat Schwimmtalent Tekla Kaminska gesorgt, doch auch andere Ak-

tive kommen mit den Möglichkeiten des nunmehr wieder regelmäßig möglichen Übungsbetriebs 

immer besser in Schwung und zeigen dieses auch auf Veranstaltungen.  

Ebenso haben die Veranstaltungen in heimischen Gewässern viel Resonanz erfahren: War das tra-

ditionelle Sommerschwimmfest 2020 noch Corona zum Opfer gefallen, kam es 2021 als eine von 

wenigen nichtamtlichen Veranstaltungen im Bundesgebiet trotz erheblicher Auflagen zur Austra-

gung und zog sogar Teilnehmer aus Bayern, Brandenburg, Bremen, Hessen, Nordrhein-Westfalen 

und Schleswig-Holstein an. Erst jüngst fanden im Frühjahr im Lehrter Hallenbad die norddeutschen 

Meisterschaften der Schwimmmeister mit nahezu bundesweiter Resonanz statt. Beide Veranstal-

tungen boten jeweils beste Bedingungen und unterstrichen, dass Lehrte auch in der 

überregionalen Wahrnehmung ein attraktiver Standort für den Schwimmsport ist.  

Etwas komplexer gestaltet sich dagegen die Situation beim Wasserball: Nach einer abgebrochenen 

und einer komplett ausgefallenen Spielzeit (2019/2020 und 2020/2021) sah es auch für 2021/2022 

zunächst trübe aus, allerdings kam dann doch noch eine problemfreie Sommerrunde des Bezirks-

schwimmverbandes mit Freibad-Partien zustande. Hier konnte sich die Erwachsenenmannschaft 

mit ihrem bewährten Aktivenstamm nach 27-monatiger Spielpause etwas überraschend mit fünf 

Siegen in sechs Spielen sogar den Staffeltitel sichern.  

Massiv von der Corona-Welle in einem neuralgischen Moment getroffen, war allerdings der im 

Aufbau befindliche Wasserball-Nachwuchs, der vor der Corona-Pause mit einem gänzlich neuen 

Team seine ersten fünf Punktspiele absolviert hatte. Hier gab es insbesondere im zweiten Winter 

einen schmerzhaften Aktivenschwund zu verzeichnen. Aktuell läuft bis in den September hinein 

jetzt die erste vollwertige Spielzeit seit Corona, die somit nur mit einer Erwachsenenmannschaft 
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bestritten werden kann. Hier sollen aber verstärkt auch die verbliebenen Aktiven integriert wer-

den, während es für den Neun- bis Zwölfjährigen zumindest ein regelmäßiges Trainingsangebot 

mit Spielmöglichkeiten gibt.  

Schwimmsport besteht aber nicht nur aus absolvierten Bahnen und geworfenen Bällen: Drittes, 

gut frequentiertes Standbein der Abteilung bleibt die Aquafitness, die wie gewohnt an Abenden 

pro Woche in Kursform angeboten und entgegen zwischenzeitlichen Überlegungen auch weiterhin 

in der Regie der Abteilung verblieben ist. Dieses beachtenswerte Angebot ist eine gute Alternative 

für Sportinteressierte, für die eine Betätigung in Sporthallen nur noch eingeschränkt oder gar nicht 

möglich ist, und erfreut sich schon seit Jahren großer Beliebtheit. 

Im März gab es bei der jährlichen Versammlung gleich mehrere Veränderungen an der Abteilungs-

spitze: Neuer Abteilungsleiter ist Tim Salzmann, der Heinrich Tann ablöst. Als Schwimmwartin 

fungiert jetzt die frühere deutsche Meisterin Inga Rosenthal, und auf der Position des Kampf-

richterobmanns ist als gänzlich neues Gesicht in der Abteilung mit Florian Lippke ein Mitglied des 

DSV-Kampfrichterkaders tätig. Komplettiert wird der Kreis der Neuen durch Kassenwartin Anne 

Besling. Allen ausscheidenden Vorstandsmitgliedern sei an dieser Stelle noch einmal herzlich ge-

dankt.  

Ansonsten gehen die Blicke nach vorn, und vielleicht tut sich in den kommenden Monaten auch 

mal wieder etwas bei den schon seit mehreren Jahren währenden Planungen zum Neubau des 

Lehrer Hallenbades, die zuletzt ohne weitere Fortschritte ruhten. Der neue wie auch der vorherige 

Abteilungsvorstand bedanken sich bei allen Mitgliedern und Helfern für die geleistete Arbeit und 

das vielfach gezeigte Engagement der vergangenen Monate und freuen sich auf die kommende 

Saison. 

 

Wolfgang Philipps 

-Pressewart- 

 
 

Senioren  
 

Die die Veranstaltungen für unsere SeniorenInnen liegen schon wieder recht lange zurück. Wir hat-

ten sie alle mit viel Spaß und Akribie vorbereitet, gemeinsam durchgeführt und waren danach 

wirklich zufrieden, als wir feststellten, dass wir wieder viele Wünsche erfüllen könnten. Da waren 

die Busfahrt ins Alte Land mit Besuch eines Apfelhofes, die Radtour, die uns einmal mehr das Lehr-

ter Umland erkunden ließ, die Mehrtages-Busfahrt, die uns für fünf Tage in die Fränkische Schweiz 

führte, das gemeinsame Grillen und das Schlachteplatte-Essen in der Begegnungsstätte Goe-

thestraße, die Fahrt nach Göttingen zum Weihnachtsmarkt und zum Jahresende die 

Weihnachtsfeier. 

Unser regelmäßiges Freizeitprogramm haben wir auch etwas ergänzt, nämlich um Darts, jenes ver-

gnügliche Spiel mit den kleinen Wurfpfeilen. Und nach wie vor treffen wir uns auch weiterhin in 

den Sommermonaten zum Boule-Spielen auf dem Tennisplatz. Eine kleine besondere Veranstal-

tung ist für den Mai vorgesehen, dann wird Monika ein Bingo-Spielnachmittag in der 

Begegnungsstätte in der Goethestraße ausrichten. 

 

Das komplette Seniorenprogramm 2023 ist wie gewohnt online auf der Homepage des LSV/Senio-

ren aufgeführt. 
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Abschließend bleibt uns noch, unseren Dank all jenen auszusprechen, die uns bei der Organisation 

unserer Vorhaben und Termine wie immer freundlich und zuverlässig geholfen haben. 

 

Jürgen, Veronika und Horst 

-Fachbereichsleitung- 

 

Taekwondo 
 

-Bericht liegt uns nicht vor- 
 

Tanzen  
 

Wir blicken zurück auf das Jahr 2022 mit schönen Erlebnissen in der Tanzsportabteilung. Im Ja-
nuar haben wir unser Tanzprogramm um eine neue Tanzart erweitert- orientalische Tänze. 
Mittlerweile tanzen 11 Frauen in dieser Gruppe. Ansprechpartnerin ist Petra Zitzelsberger. Aller-
dings haben auch wir einige Mitglieder durch die Corona Pandemie verloren. Wie in jedem Jahr 
hatten die Tanzgruppen zahlreiche Auftritte.  
Die Ladies hatten bei der Halbzeitpause der LSV Handballer einen erfolgreichen Auftritt. Auch der 
alljährliche CityLauf zeichnete sich durch tolle Leistungen aller unserer Gruppe aus. Erfolgreich 
war das Jahr 2022 auch für die Jumpstyler. Neben Zahlreichen Auftritten, wie z.B. in der Halb-
zeitshow bei den Recken oder bei den Handballern des LSV, bei dem Lehrter Stadtfest und bei der 
Tanzschule Bothe. Ihren größten Erfolg feierten sie mit der Deutschen Meisterschaft im Septem-
ber in Langenhagen. Deutsche Meisterin in der Kategorie Solo Adults konnte Lena Fiegler 
erzielen. 
Deutsche Vize-Meisterin in der Kategorie Solo Juniors wurde Jolina Famulla. Deutsche Vize-Meis-
ter in der Kategorie Duo Juniors wurden Amy Baumann und Marlene Sonnenberg. Platz 4 der 
Solo Adults konnte Marcel Gebhard erzielen. Außerdem wurden die Jumper mit dem Horst-Bier-
mann und Esra-Dasci Pokal ausgezeichnet. Geprägt war dieses Jahr auch mit einigen Aktionen. 
Begonnen mit dem Dicofox Workshop in Zusammenarbeit mit dem MTV Ilten. Insgesamt 21 
Paare haben bei dem Workshop bei 06 teilgenommen. Weiter ging es dann mit der alljährlichen 
Grünkohlwanderung mit anschließendem Essen im Visier in Lehrte. Unsere Weihnachtsfeier bot 
den perfekten Abschluss für das Jahr 2022. Wir freuen uns auch in diesem Jahr auf zahlreiche 
Auftritte und vielen tollen Aktionen in unserer Tanzsportabteilung. 
 

Karsten Funke  

-Abteilungsleitung- 

 

Tauchen  
 

-Bericht liegt uns nicht vor- 

 

Tennis 
 

Bereits im Jahr 2022 ist das Projekt „Tennisvision 2024“ gestartet. 

Das Projekt „Tennisvision 2024“ hat den Zweck, Personen für den Tennissport zu begeistern und 

mit attraktiven Angeboten auf die Tennisanlage um Sauerweg zu locken und so die Tennisabteilung 

in eine nachhaltige Zukunft zu führen. 
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Die ersten Erfolge der Tennisvision ließen sich bereits kurz nach Beginn verbuchen. Es konnten 

einige Neumitglieder in der Tennisabteilung begrüßt werden. 

Um weitere Mitglieder zu gewinnen wurde der Sonderbeitrag für die Tennisabteilung abgeschafft, 

sodass LSV-Mitglieder anderer Abteilungen kostenfrei das Tennisspielen ausprobieren können. 

Auch Personen, die noch kein Mitglied im LSV sind haben nun die Möglichkeit, den Tennissport 

auszuüben. Lediglich der Beitrag für den Gesamtverein ist zu entrichten. 

Diese Neuerungen wurden insbesondere durch Werbung in Form von Flyern und Plakaten unter-

stützt, sodass auch hier nach kurzer Zeit Erfolge zu verzeichnen waren. 

 

Insbesondere im Kinder- und Jugendbereich haben wir neue Mitglieder gewinnen können, die be-

reits in den Wintermonaten 2022/2023 das Training in der Halle aufgenommen haben.  

 

Auf der Abteilungsversammlung am 31.01.2023 konnte zudem ein Generationswechsel in der Ab-

teilungsleitung der Tennisabteilung herbeigeführt werden. 

Christian Heller wurde als Abteilungsleiter und Benjamin Placzek als sein Stellvertreter einstimmig 

gewählt. Komplettiert wird der neue Vorstand von der erfahrenen Sportwartin Petra Palnau und 

dem langjährigen Kassenwart Reinhard Seger. Um die Abteilungsleitung herum hat sich zudem ein 

Team aus Helfer*innen gebildet, die die Abteilungsleitung insbesondere in der Projektarbeit „Ten-

nisvision 2024“ tatkräftig unterstützt. 

  

Die erste Aufgabe der neuen Abteilungsleitung war die Organisation der Herrichtung der Tennis-

plätze und der gesamten Tennisanlage für den Sommerbetrieb. 

Im März und April wurden diesbezüglich Arbeitseinsätze durchgeführt, bei denen der Grundstein 

für eine schöne Saisoneröffnung und Sommersaison gelegt wurde. Auch hier waren einige fleißige 

Helfer*innen auch außerhalb der geplanten Arbeitseinsätze tatkräftig auf der Tennisanlage im Ein-

satz. 

 

Um den Sommerspielbetrieb und Trainingsbetrieb insbesondere im Kinder und Jugendbereich at-

traktiv gestalten zu können, konnten zwei „neue“ Trainerinnen gewonnen werden. Zum einen 

kehrte Louisa Stettnisch als bereits bekannte Trainerin zum LSV zurück, zum anderen konnten wir 

mit Luise Stößel eine weitere Trainerin für die Abteilung gewinnen. 

 

Die beiden Trainerinnen stehen nun allen Tennisbegeisterten Personen für Trainingseinheiten zur 

Verfügung. Viele Kinder- und Jugendliche, die bereits im Trainingsbetrieb von Louisa und Luise in-

tegriert sind, üben den Tennissport mit Begeisterung aus. 

 

Zum 01.05.2023 stand die Saisoneröffnung auf der Tennisanlage an, die im Nachhinein als großer 

Erfolg bezeichnet werden kann. Bei schönem Wetter konnte auf der Tennisanlage ein buntes Pro-

gramm für „Jedermann“ angeboten werden. Interessierte konnten unter Anleitung der 

Trainerinnen das Tennisspielen ausprobieren. Die anwesenden Kinder konnten sich darüber hinaus 

auf dem Spielplatz ausleben oder sich beim Kinderschminken „verwandeln“ lassen.  

Auch auf das Thema „Gesunde und sportliche Ernährung“ wurde durch die Ernährungsberatung 

VeganGarden aufmerksam gemacht und informiert. 
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Neben dem üblichen Kuddel-Muddel-Turnier zu Saisonbeginn wurde darüber hinaus ein Show-

Match unter Beteiligung von Bastian Bohlen (Deutscher Meister Herren 40 und Deutscher Natio-

nalspieler) angeboten. 

 

Bei der Eröffnung konnten bereits einige Personen für den Tennissport begeistert werden. 

 

Als nächstes Highlight stand die 125-Jahr-Feier der Stadt Lehrte an. 

Die Tennisabteilung schloss sich dabei dem Gesamtverein des LSV an und präsentierte sich am 13. 

und 14.05.2023 in der Zuckerpassage der Lehrter Innenstadt mit einem Tennis-Kleinfeld. 

Auch bei dieser sehr gelungenen Veranstaltung konnten interessierte Personen das Tennisspielen 

ausprobieren. Darüber hinaus wurden viele interessante Gespräche rund um Tennissport geführt 

und mit Flyern über die Tennisabteilung der LSV informiert. 

 

Im weiteren Verlauf der Saison ist das liegt das Augenmerk nun auf dem Sommerspielbetrieb und 

den Wettkampfspielen der gemeldeten Mannschaften. 

 

Im Verlaufe des Jahres 2023 wird das Projekt „Tennisvision 2024“ weiter vorangetrieben und zum 

Ende des Jahres ein Fazit zu diesem Projekt erstellt. 

 

 
Christian Heller 
-Abteilungsleitung- 

 

 

Tischtennis 
 

-Bericht liegt uns nicht vor- 

 
 

Triathlon 
 

Letztes Jahr startete die Triathlonsaison 2022 mit dem Crossduathlon in Helmstedt, der zu der 
Schülerserie Süd (ab 2023 Schülerserie Niedersachsen) gehört. Diese ist eine Serie an Wettkämp-
fen, zu denen auch die Triathlonwettbewerbe in Hameln, Wolfenbüttel und Bokeloh gehören. Am 
Ende ergibt sich aus den jeweiligen Platzierungen eine Gesamtwertung.  
 
Dank toller Trainerarbeit und den tollen Leistungen der Kids schafften es Einige unserer Sportler 
und Sportlerinnen unter die Ersten drei.  
 
In diesem Jahr wurde die Schülerserie Süd erstmals mit der aus dem Norden vereint, sodass insge-
samt 12 Wettkämpfe auf dem Terminkalender der Kids stehen, unter anderem unser 
Schülertriathlon in Lehrte am 17.06.2023.  
 
Aktuell hat unsere Abteilung vier Kaderathleten im Landeskader Niedersachsen: Konstantin Kell-
ner, Sofie Lorenz, Emma Langer und Alexander Weber. 
Dieses wie auch vergangenes Jahr waren sie mit dem Landeskader in den Osterferien im zweiwö-
chigen Trainingslager auf Mallorca, wo nochmal eine gute Grundlage für die Saison geschaffen 
wurde. 
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Morgens stand meistens Schwimmen auf dem Plan, nachmittags ging es dann oft aufs Rad und 
zum Laufen. Natürlich kam der Spaß nicht zu kurz, denn hin und wieder wurden Spiele und Spaß 
mit eingebaut. Außerdem gab es auch Ruhetage, die mit Shoppen in der City oder einem Spazier-
gang am Strand verbracht worden sind. 
In der Saison 2022 standen drei nationale Meisterschaften auf dem Programm der vier Sportska-
nonen: ein Deutschland Cup in Forst, gefolgt von den Deutschen Meisterschaften in Lübeck und 
anschließend nochmals ein Deutschlandcup in Jena.  
Dort konnten sie eine Menge Erfahrungen sammeln und sich mit den Athleten und Athletinnen aus 
ganz Deutschland messen. 
 
Trotz verletzungsbedingter Pausen konnte unser Triathlonstern Justus Nieschlag einige Erfolge fei-
ern. Am 29.05 konnte er mit einer unglaublichen Leistung den 70.3 Ironman im Kraichgau für sich 
entscheiden und dabei auch noch den Streckenrekord brechen. 
Außerdem gelang es ihm mit seinem Team EJOT Team Buschhütten im Rahmen der Finals in Berlin 
den Deutschen Meisterschaftstitel im Team zu holen.  

 

Zudem hatten wir dieses Jahr erneut eine Herrenmannschaft in der Oberliga gemeldet. 
Wir hatten gemeinsam immer eine Menge Spaß und konnten dadurch einen tollen 9. Platz in der 
Gesamtwertung ergattern, mit dem wir mehr als zufrieden waren.  
Die Liga bestand aus fünf Wettkämpfen in Limmer, Stuhr, Wilhelmshaven, Helmstedt und Bokeloh. 
Die Formate variierten manchmal, sodass in Limmer beispielsweise eine Sprintdinstanz (750m 
Schwimmen/20Km Rad/ 5km Laufen) und in Stuhr eine Olympische Distanz (1,5km Schwim-
men/40km Rad/ 10km Laufen) ausgetragen wurde. 
 
 
Natürlich hat auch unser jährliches Lehrter Einzelzeitfahren stattgefunden. Trotz wettertechni-
scher Schwierigkeiten haben einige Sportler und Sportlerinnen den Weg zu uns gefunden. Dank 
der tollen Organisation und natürlich der Helfer und Helferinnen ging die Veranstaltung glatt über 
die Bühne. 
Das Feedback war wieder sehr positiv und wir freuen uns schon auf die nächste Auflage am 
16.09.2023. 
Am Abend der Veranstaltung haben wir alle zusammen die Saison 2022 ausklingen gelassen und 
schon neue Pläne für 2023 geschmiedet. 
 
In der Offseason, also der Zeit nach der Saison, wurden zur Abwechslung einige Volksläufe wie der 
CityLauf, der Spargellauf oder auch der Parkhauslauf bestritten. 
 
Auch dieses Jahr ist schon Einiges los gewesen.  
Ende Februar fand unsere jährliche Abteilungsversammlung statt, bei der dieses Jahr ein neuer 
Vorstand gewählt worden ist.  
Außerdem wurden unsere Veranstaltungen wie der Schülertriathlon, das Einzelzeitfahren und der 
Silvesterlauf in groben Zügen geplant. Zudem wurde sich einfach über das vergangene Jahr ausge-
tauscht und neue Ideen vorgeschlagen. 
 
Sportlich wurde jedoch erst am 12.03.2023 beim Swim and Run in Hannover in die Saisogestartet. 
Dort konnten unsere Kids ihre ganze fleißige Arbeit aus dem Winter zeigen und erzielten tolle 
Plätze.  
 
Die Schülerserie Niedersachsen startete dieses Jahr erneut mit dem Crossduathlon in Helmstedt, 
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bei dem viele unserer Kids ihren ersten Wettkampf absolvierten und viele neue Erfahrungen sam-
meln konnten. Auch hier zeigten Alle tollen Leistungen und ergatterten den einen oder anderen 
Platz auf dem Podium. 
 
Weiter ging es mit dem ADAC Marathon in Hannover, bei dem einige unserer großen Sportskano-
nen ihren Saisoneinstieg fanden. 
Fünf Athleten und Athletinnen gingen beim Halbmarathon an der Start und sind glücklich und zu-
frieden im Ziel angekommen.  
Damit ist der Anfang gemacht.  
Die Oberligamannschaft der Herren startet am 03.06.2023 im Limmer voll durch.  
 
Am 14.05 ging es in der Schülerserie weiter, nächster Stop: Triathlon Hameln. Die Kids zeigten mal 
wieder alle tolle Leistungen und einen tollen Ehrgeiz. Auch hier reichte es wieder für ein paar Po-
diumsplätze. 
Zeitgleich fand noch der Parkhauslauf statt, bei dem ein paar unserer jungen Wilden mitgemacht 
haben.  
Zudem stand auch der erste nationale Wettkampf für unsere vier Kaderathleten auf dem Plan: der 
Deutschland Cup in Forst. Dort konnten sie sich dieses Jahr erstmals wieder mit Teilnehmern aus 
ganz Deutschland messen und viele Erfahrungen für die nächsten Wettkämpfe sammeln.  
 
Am 11.06.2023 geht es in der Schülerserie weiter in Wolfenbüttel, gefolgt von unserem Schüler-
triathlon am 17.06.2023. 
Auch national geht es am 11.06.2023 weiter beim Deutschlandcup in Jena. 
Bis dahin wird weiterhin fleißig trainiert. 
 
Dies war ein kleiner Rückblick über unser vergangenes Triathlonjahr. Wir hoffen auf eine tolle, ver-
letzungsfreie Triathlonsaison 2023 und wünschen allen unseren Sportlern und Sportlerinnen viel 
Spaß und viel Erfolg. 

 
 
Alex Weber 
-Pressewart- 

 
 

Turnen & Wettkampf 
 

-Bericht liegt uns nicht vor- 

 
Volleyball 
 

-Bericht liegt uns nicht vor- 
 

Wandern 
 
-Bericht liegt uns nicht vor- 

 



18 

TOP 10: Jahresrechnung  
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TOP 11: Bericht des Rechnungsprüfer  
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   Statistische Daten   

Mitglieder am 26.05.2023 
 

gesamt 4228 
 
weiblich 2101 
männlich 2119 
ohne Angabe       8 

 

nach Alter: 

00-06 Jahre: 8,6 %  
07-14 Jahre: 15,6 %  
15-18 Jahre: 5,4 %  
19-26 Jahre: 8,5 %  
27-40 Jahre: 11,9 %  
41-60 Jahre: 23,4 %  
61-99 Jahre: 26,6 % 

 %  

ältestes Mitglied : Heinrich Köller (Jahrgang 1928) 
längste Vereinszugehörigkeit : Gisela Nordmann (Eintritt 1937) 
jüngstes Mitglied : Mathilda Beuke (geboren am 04.06.2022) 
größte Abteilungen/Fachbereiche : 1. Fitness (1666 Mitglieder)  
  2. Turnen & Wettkampf (805 Mitglieder) 
  3. Gesundheit & Prävention (445 Mitglieder) 



 

Lehrter Sport-Verein von 1874 (Bundesbahn) e.V. 

Feldstraße 29 (Jahnturnhalle), 31275 Lehrte 

 05132-3203 

 info@lehrtersv.de 

 www.lehrtersv.de 

Vorstand: 

Vorstandsvorsitzende Martina Prüße 

Stellv. Vorsitzende Veronika Brill, Ralf Mauruschat, Jürgen Müller 

Jugendleiterin Leena Stratmann 

Aufsichtsrat: 

Aufsichtsratsvorsitzender Ulrich Pausch, stellv. Vorsitzende Bärbel Strote 

Frank Nelke, Sven Pitzschel, Armin Rückert, Björn Rust, Jan Salzmann 

Ehrenvorsitzender: 

Michael Rubart 

Ehrenrat: 

Dörthe Hatesuer, Joachim Haake, Dagmar Behrens, Mutgard Haase 

 

 

Wir sagen DANKE! 

Wir danken allen Übungsleitern und ehrenamtlichen Helfern, Sponsoren, 

dem Rat und der Stadtverwaltung, sowie den Verbänden und Fachverbänden für 

die gute Zusammenarbeit. 

Allen Kranken und Verletzten senden wir die besten Genesungswünsche 


